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Protokoll zur ordentlichen Jahreshauptversammlung des 
Modellflugvereins „IKARUS“ e.V. Ostervesede 

 
 
 
 
Datum :  18. Febuar 2023 
 
Ort :   Gaststätte „Domshof“, Rotenburg 
 
Anwesend :  10 stimmberechtigte Mitglieder 
 
Leitung :  Kai Rotermund, 1.Vorsitzender 
 
Protokoll :  Tom Schlüter, Schriftführer 
 
 
 
Tagesordnungspunkte: 
 
 
TOP 1: 
Begrüßung durch den 1.Vorsitzenden 

Die Versammlung startet um 19:05 mit der Begrüßung der anwesenden Mitglieder durch den 
2. Vorsitzenden Rene Schlüter. 
 
TOP 2: 
Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und Beschlussfähigkeit der Jahreshaupt-
versammlung 

Die ordnungsgemäße Ladung zu dieser Hauptversammlung wurde festgestellt. Erschienen 
zur Jahreshauptversammlung sind 9 Vereinsmitglieder. Ein weiters Mitglied stieß um 19:35 
dazu. Damit wird die satzungsgemäße Beschlussfähigkeit ist festgestellt worden. 
 
TOP 3: 
Anträge zur Ergänzung der Tagesordnung 

Es lagen keine Ergänzungsanträge vor. 
 
TOP 4: 
Genehmigung der Tagesordnung 

Einstimmige Annahme der Tagesordnung. 
 
TOP 5: 
Verlesung und Beschluss über das Protokoll der letzten Jahreshauptversammlung 

Das Protokoll zu der letzten Jahreshauptversammlung wurde vorab jedem Vereinsmitglied 
zugesandt und liegt noch einmal zur allgemeinen Einsichtnahme bereit. Der Verzicht auf die 
Verlesung des Protokolls sowie die inhaltliche Genehmigung wird einstimmig beschlossen. 
 
 
 
 
 
 
TOP 6: 
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Jahresbericht des Vorstands 

Der Jahresbericht wurde vorgetragen von René Schlüter, 2. Vorsitzender. Darin wurden die 
durchgeführten Projekte des vergangenen Jahres dargestellt. Trotz des relativ heißen Som-
mers befand sich der Flugplatz in einem so guten Zustand wie lange nicht mehr. Die Begren-
zungsschleifen der Mähroboter sind trotz Maulwürfe in einem gutem Zustand. 
  
 
Zum Zeitpunkt der Mitgliederversammlung besitzt der Verein  
 

  28 Mitglieder 

  Davon sind 2 jugendliche Mitglieder 

  22 aktiv 

  6 passiv 

   
 

TOP 7: 
Kassenbericht 

Der Kassenbericht wurde vorgetragen vom Kassenwart Thorben Büscher. 
 
 
Kassenbericht 2022 
 
Im Jahr 2022 wurden Einnahmen i.H.v. 2790,00€ verbucht, zzgl. eines zweckgebundenen Zu-
schuss der Gemeinde Scheeßel i.H.v 1590,62€ zur Solaranlage. Dem stehen Ausgaben i.H.v. 
2.399,31€ gegenüber. 
Der Jahresendbestand des Bankkonto hat 5.033,31€ betragen. Die Barkasse bestand auch 
2022 nicht. ( 0,00€). Das Rücklagenkonto (Sparbuch) weist ein Guthaben in Höhe von 
1.000,05€ auf inkl. Zinsen (nach Steuern) auf. (Nach Beschluss der Jahreshauptversammlung 
2022 wurden 2.000,00€ als Liquiditätsausgleich auf das laufende Konto umgebucht.) 
Die hohe Investition in nachhaltige Energiegewinnung zeigt auf der Kosten-/Nutzenseite erste 
Wirkung. Die Ausgaben für Treibstoff sind auf ein Minimum gesunken.  
Einzig größer Anschaffung im Jahr 2022 war ein neuer Vereinsgrill (Gas). 
 
Anmerkung des Kassenwartes 
Es wurden Belege über das Jahr von einzelnen Mitgliedern gesammelt und erst in der letzten 
Woche 2021 eingereicht. Die Buchung der Erstattung konnte erst im Jahr 2022 vorgenommen 
werden. Hierdurch kann es zu Verzerrungen in der Buchführung kommen. Er wird um zukünftig 
zeitnahe Einreichung gebeten! 

 
Voraussichtliche Einnahmen / Ausgaben 2023 

Einnahmen 

 
Mitgliederbeiträge ca. 2790,00 €

 

Zweckgebundene Einlagen 1590,62 €

Gesamt 4380,62 €

 

Ausgaben 
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- Baumaterial 165,83 € 
- Anschaffung Grill 794,50 € 
- Treibstoff Toro 135,86 € 
- Geschenke 100 € 
- Vereinssoftware/Büromaterial 136,09 € 
- Pacht Flugplatz 700,00 € 
- Rasen und Platzpflege 307,15 € 
- Datenvertrag 59,88 € 
-   
- Gesamtausgaben 2399,31 € 
  

  
  
  
 
 
 
Kassenbestand am 31.12.2022: 
 
Bankkonto Sparkasse Rotenburg  Bremervörde 5033,31 € 

Sparbuch Sparkasse Rotenburg 1000,00 € 
  
  
Vereinsvermögen am 31.12.2021 6.033,36 € 

 
TOP 8: 
Bericht der Kassenprüfer 

Die Vereinskasse wurde durch Tom Schlüter und Markus Pillmann geprüft. 

Durch die Kassenprüfer konnte die einwandfreie Arbeit des Kassenwarts bestätigt 
werden. Es gab keine Unstimmigkeiten. 

 
TOP 9: 
Aussprache über die Berichte 

 Nachfragen zu den abgegebenen Berichten lagen nicht vor. 
 
 
TOP 10: 
Entlastung des Kassenwarts 

Die Entlastung des Kassenwarts aus 2022, Thorben Büscher wurde einstimmig be-
schlossen. 

 
 
TOP 11: 
Entlastung des Vorstands 

Die Entlastung des Vorstands aus 2022 wurde einstimmig mit vier Enthaltungen be-
schlossen. 

  
TOP 12: 
Neuwahl des Kassenprüfers 

Neben Markus Pillmann hat sich Markus Koke als Kassenprüfer bereit erklärt. 
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TOP 13: 
Neuwahl des 1. Vorsitzenden 

Aufgrund der außerordentlichen Situation, ausgelöst durch die Corona-Pandemie, 
wurde die Neuwahl des 1. Vorsitzenden Kai Rotermund aus dem Jahr 2022 nachge-
holt. Aus den hat Kai Rotermund vorgeschlagen. 
Kai Rotermund wurde einstimmig wiedergewählt. 

 
 
TOP 14: 
Verschiedenes 

Markus Pillmann schlägt eine moderierte WhatsApp-Gruppe, um eine bessere Abstim-
mung zwischen Vorstand und Mitglieder zu gewährleisten. In dieser Gruppe wird nur 
dem Vorstand gestattet Nachrichten zu versenden. Der Teilnahme an Abstimmungen 
ist allen Mitglieder vorbehalten.  

Rene Schlüter weißt darauf hin, dass aufgrund des §21 Abs. 2 der LuftVO, dass Pilo-
ten ohne einen Kenntnisnachweis, seit dem 1.1.2023 nicht mehr dazu berechtigt sind 
am aktiven Luftbetrieb teilzunehmen. Jedes Mitglied muss dem Vorstand seinen 
Kenntnisnachweis vorzeigen. 

Eine entsprechende Anpassung wurde an der Flugplatzordnung vorgenommen. Die 
aktuelle Fassung wurde auf der Versammlung gezeigt. 

Thorben Büscher schlägt eine Gastfliegergebühr von 5€ vor, die für alle Vereinsfremde 
gilt. Nach der Zahlung dieser Gebühr, ist eine Nutzung der Infrastruktur gestattet. Bei 
viermaliger Nutzung der Gastflieger-Privilegien ist eine Mitgliedschaft erforderlich. 

Rene Schlüter weißt auf die Notwendigkeit auf den Lärmpass für jedes Modell mit Ver-
brennerantrieb hin und schlägt einen Lärmmesstag vor, um jedes Modell, welches 
noch kein Lärmpass besitzt, zu vermessen.  

Thorben Büscher schlägt die Umstellung auf ein digitales Flugbuch vor, um eine lü-
ckenlose Dokumentation des Flugverkehrs zu gewährleisten. 

Aufgrund von immer wiederkehrenden Passanten auf dem Feldweg, östlich des Flug-
feldes, sollen Schilder auf jeder Seite aufgestellt werden, um auf die Gefahren wäh-
rend des Flugbetriebs hinzuweisen und die Sicherheit zu erhöhen. 

Um weitere Kapazitäten zu erzeugen, wurde vorgeschlagen weiter Tische in Verlänge-
rung des Zauns zubauen.  

Für einen Arbeitsdienst, zur Platzpflege, soll spontan über die WhatsApp Gruppe ein 
Termin gefunden werden. 

Um den Platz zu belüften, soll der Rasen vertikutiert werden. Moritz Hanebut hat An-
geboten ein professionelles Gerät zu besorgen.  

Entstandene Hügel und Löcher auf der Startbahn sollen mit Erde aufgefüllt werden. 

Aufgrund der schwindenden Mitglieder soll die Mitgliederwerbung verbessert werden. 
Um das Interesse zukünftiger Mitglieder zu wecken, soll ein Vater-Sohn-Fliegen im 
Rahmen des Kinderferienprogramms veranstaltet werden. Zusätzlich sollen Anzeigen 
in der Zeitung geschaltet werden und ein Showfliegen bei Events auf manntragenden 
Flugplätzen. 

Interne Veranstaltungen sollen spontan organisiert werden. 

Im Zuge des 30 jähriges Jubiläum soll eine Anzeige in der Zeitung geschaltet werden.  
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Die Veranstaltung wurde um 22:30 Uhr vom 2. Vorsitzenden, Rene Schlüter, beendet. 

....................................................... ......................................................  
Tom Schlüter  ( Protokollführer ) Thorben Büscher  ( Kassenwart ) 

....................................................... ...................................................... 
Kai Rotermund  ( 1.Vorsitzender ) Rene Schlüter  ( 2.Vorsitzender ) 

Rotenburg, den 06. März 2022 


